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Previos
Diego Calascione:  nombrar al plenario federal con el nombre NI UNA MENOS y convocar a la
movilización convocada hoy a partir de las 18hs con salida gremial a plaza independencia a
movilizarnos contra el feminicidio y la violencia de genero. 

Miguel Fiordelmondo: comunica la grave situación que está viviendo el departamento de Salto
con el  desfalco que género  la  administración de la  intendencia  pasada.  El  desempleo y  la
miseria se están haciendo notar.

Luis Diosy: informa sobre el II FORO POR LA PAZ EN COLOMBIA. Es complejo el problema de la
participación de AFFUR en el desarrollo de esta tarea. 

Orden del día:

 PIT CNT: décimo segundo congreso del PIT CNT. 
Informa Alfredo Peña, se cuenta por AFFUR con 11 titulares y 11 suplentes para el congreso a
desarrollarse desde el día 15 al 17 de junio. El día 15 inauguraciones en el teatro el Galpón. El
16 y 17 se desarrollaran en el palacio Peñarol. La discusión no la hemos podido desarrollar por
estar en nuestro conflicto de negociación colectiva lo que nos quitó mucho tiempo. Los puntos
cruciales son la reforma de estatutos donde el sindicato del gas presento un documento crítico
para discusión. En el secretariado se estuvo estudiando este documento. Pero para elevar una
posición en el congreso se debería de tener una instancia de discusión puntal como AFFUR, sea
un plenario extraordinario o realizar un taller. Mañana se realizara un taller previo del PIT CNT
sobre funcionamiento y estatutos del PIT CNT y otro será de coyuntura, mañana a las 09.00hs y
martes a las 14 hs sobre la misma temática. Serian en PIT CNT, FANCAP Y SUTEL. Para participar
en estos talleres se debe de elegir ya los delegados. La presencia en los congresos del PIT CNT
de AFFUR ha sido importante. En la lista 41 se dio la discusión de si los candidatos van el lista
única o por listas separadas. Se analizó el funcionamiento de la lista 41. La lista 41 se reunió
con las otras tendencias (pcu y articulación) donde se les planteo que la mesa representativa
fuera de 41 lugares, que el secretariado mantuviera la misma representatividad, y que se fuera
en lista única. En la reforma de estatutos se plantea la creación de las figuras de presidente,
vicepresidente y secretario general. Donde uno de estos cargos seria de la lista 41. Por otro
lado, el sector de Richard Reed estaba planteando que integraría la lista unitaria pero si uno de
los dos sindicatos a los representa en el secretariado. Este y otros temas complejos serán los
tratados es por ello que es necesario que como AFFUR necesitamos tener una instancia previa,
sea un plenario o taller que podamos discutir estos temas. 



Luis Diosy (complementa): nuestra participación en la mesa representativa ha sido permanente
y hemos dado nuestro debate en la lista 41. 

Próximo miércoles 10 de junio a las 09.00hs plenario extraordinario para
discutir 12º  CONGRESO DE PIT CNT ALBERTO AMORIN- DELFI GALBIATI.

Discusión del tema:

 Es muy importante participar y dar la discusión de los temas planteados. Son temas bien
complejos que debemos de abordar en forma seria y profunda. Junto con el repaso de nuestro
accionar en el PIT CNT. Como todo congreso habrá posiciones en contra, a favor o no. Pero lo
importante  es tener posición con todos los temas. Estamos en un momento de discusión de
todos los temas, la coyuntura nacional y mundial está en discusión. Las industrias se están
limitando. La negociación colectiva está en juego, etc. 

Se pasa a votar el criterio para delegados suplentes al 12º CONGRESO DEL PIT CNT, siendo
este de que deben ser delegados titulares al plenario federal:

Afirmativas: nutrición, ISEF, FIC, artes, psicología, medicina, derecho, bienestar, arquitectura;

Negativas: 0

Abstenciones: veterinaria, ingeniería, sociales.

El criterio es aprobado en mayoría 09/12
  Con el criterio aprobado, la lista de delegados titulares y suplentes en representación de
AFFUR al 12º congreso del PIT CNT, es la siguiente: 

TITULARES:   ALFREDO  PEÑA,  DANIEL  OLIVERA,  MIRMAM  GOMEZ,  LUIS  DIOSY,  DIEGO
CALASCIONE, NANCY KÖLLN, MANUEL MENENDEZ, WALTER ACEVEDO, LUIS CAMPOY, ALCIDES
GARBARINI, PABLO SILIVERA.

SUPLENTES: CRISTINA DIAZ,  NICOLAS  GARAY,  MARCELO  BUSTAMANTE,  MATILDE  LEDESMA,
LEONEL MARTINEZ, JORGE TABEIRA, VERONICA ZABALA, GEORGINA COLOMBO, MAURO BOS,
ANDRES BADEL, MIGUEL FIORDELMONDO, 

Negociación colectiva:
Informa Alfredo Peña: se distribuye el último acuerdo de la bipartita. Mañana jueves 04/ 06 se
reuniría el grupo más chico que comenzaría a desarrollar la redacción del convenio final con la
UdelaR donde debe de quedar  plasmado la  plataforma programática  acordada en materia
salarial,  y  los  demás  acuerdos  que  se  han  ido  plasmando  en  este  proceso.  Nosotros
entendemos que falta discutir cuota alimentación, capacitación y salud laboral. En cuanto al
retiro  incentivado queda  discutir  el  monto.  En  la  escala  salarial  quiere  decir  que debe de
comenzar en $30.500 y eso debe de impactar en todo el resto de la escala. Junto con esto con
esto en la CPP se ha venido discutiendo temas relacionados a este planteo. El próximo CDC
extraordinario que se realizara el próximo día sábado 06 de junio a las 09 de la mañana que se
mezclara con la actividad que está comprometido AFFUR con respecto al 2º FORO POR LA PAZ
EN.  Pero  algunos  compañeros  deberemos de en este  CDC ya  que se  discutirán las  líneas



estratégicas de la UdelaR Y Ahí debemos de estar para saber cómo piensan desarrollar estos
cinco años en lo presupuestal y como se plantea nuestro pedido presupuestal para estos cinco
años. Se reunió el GAS, donde se comenzaron a ver los posibles escenarios.  Donde AFFUR
cuantifico  el  pedido   donde  queda  plasmado  como  impactaría  en  el  presupuesto  nuestra
propuesta. El compromiso de gobierno y votado por el CDC es del 6% del PBI  y el 1% del I+D
(INVERSION + DESARROLLO). Esto impacta en el armado del presupuesto, donde en el GAS se
estuvo estudiando como impactaría en el presupuesto este planteo, ya que la UdelaR planteo
que en I+D gasta alrededor de 2.100 millones de pesos, y el gobierno planteo que triplicaría el
gasto en I+D. donde ante un escenario de mínima en la UdelaR debería de ingresar aprox.
$2.100 millones, lo mismo que gasta en I+D. entonces, haciendo las cuentas en el GAS, ante el
pedido de $7.200 millones para  el presupuesto educativo más 2.100 millones que es lo que
gasta la UdelaR, rondaría los $9.200 millones que tendrá que ser el pedido de la UdelaR. Que
da una cifra muy importante, actualmente hoy el presupuesto universitario son aprox. 10.600
millones. Por otro lado, OPP hizo un cálculo sostenido en la visión del Ministerio de Finanzas,
teniendo en cuenta el PBI más la meta del 6% y cuanto participa actualmente la UdelaR en ese
gasto educativo. Esto da que en gasto educativo la UdelaR debería de recibir como incremento
unos 5.081 millones en el escenario del  6%, y por el I+D con una participación del 31% unos
3.491 millones, el gasto educativo total seria unos 8.572 millones. En este escenario habría que
resolver que cosas deberían de entrar en el I+D, ósea hay ideas que sean las DT, gastos e
inversiones, etc. Entonces después del CDC del 6 de Junio, la UdelaR se va a plantear poner un
tope al pedido presupuestal. Estaba el planteo  de que la UdelaR no podía pedir más del 70%
incremento, pero con estos números el pedido ascendería al 80%. Eso está en el orden del
1,2% del PBI con un escenario del 6% +1%. Recordemos que este sería el planteo de gobierno
desde OPP y MEF. Los cálculos de los sueldos docentes están por encima de lo que nosotros
plantábamos, usando el estatuto de cargos. Si se contemplara todo, el incremento salarial de
los  docentes  quedaría  por  debajo del  nuestro en el  entorno del  30%.  Lo importante  para
nosotros está en las definiciones que se tomen en este próximo CDC extraordinario del día 06
de junio. La preocupación está en que hay una intención de maquillar el pedido presupuestal
del 54% por parte de la UdelaR. Nosotros hemos hecho público nuestro  pedido. Preocupa que
en el próximo CDC ordinario del 09 de Junio puede que se eleve alguna voz en contra del
acuerdo  firmado  con  AFFUR.  Ya  que  mostraron  en  la  negociación  colectiva  algunos
cuestionamientos. El 11 de junio paro parcial del PIT CNT, donde la CSEU plantea apoyar con
paro 24hs.  El  17 de Junio el movimiento estudiantil  pararía 24hs y la FUM pararía 24hs la
última  semana  de  Junio.  Mañana  habría  CSEU  para  definir  estas  propuestas.  Nosotros
debemos definir qué hacer con estos paros, como apoyarlos. Rectorado ya tiene elaborado el
instructivo de descuentos por paro que ya está votado. Este instructivo ya había sido discutido
con AFFUR, plantea que se descuente el tiempo trabajado, que no supere el 10% del salario, y
que sea por cuotas. Se le planteo que vaya a la negociación colectiva. Donde el rector plantea
que sea el quien defina estas cosas. Se  le planteo que se discuta luego del conflicto, y el rector
plantea  que  no  es  lo  mejor  porque  se  acumularían  los  descuentos.  Esto  se  informa  para
conocimiento del plenario. 

Discusión del tema:

Analizar  que  se  está  encaminando  los  objetivos  planteados.  Los  descuentos  por  paros  es
apenas un detalle en torno a lo logrado. Ya que es la primera vez que logramos que la UdelaR
integre nuestra plataforma dentro del pedido general presupuestal. Es importante valorar el rol
que jugo la FEUU dentro de todos los ámbitos de discusión a favor de nuestro planteo. Ahora
viene el redondeo de los números, acercar cifras para llevar en concreto nuestro pedido. Para



el día 11 de Junio paro del PIT CNT. El 17 de Junio seria el paro de la FEUU y el mov. Estudiantil,
y debemos de resolver como apoyamos este paro. La FUM plantea paro para fines de Junio.
Ayer se reunió la FUM con el ministerio de Economía, lo que deberíamos saber en qué se
acordó o no.  Sobre los descuentos de paros, antes se descontaban los paros totales y no los
parciales, y ahora nos descontaran todos los paros. En la última bipartita las autoridades no
querían firmar que la cuota alimentación estuviera por fuera de lo salarial, y se logró que se
firme este planteo. Ahora el CDC debería de cumplir con lo acordado. Elevar salida gremial para
asistir a los CDC que traten el tema. El rector planteo, y no es cosa menor, de que no está de
acuerdo con mas creaciones de cargos no sin antes estudiar el pedido de cada facultad. Por
ende es un tema que debemos de prestar atención desde nuestros centros. Las medidas están
suspendidas por el momento, pero sería bueno adherir a estos paros de este mes, sería un
paro por semana, de manera de que se este activo. En cuanto a los descuentos, sabemos a lo
que íbamos. Pero a su vez debería de ser un tema para discutir y que sea en la negociación
colectiva. Esto será una dura lucha ya que si uno ve las pautas que plantea el gobierno desde la
OPP, son totalmente contraria a nuestras reivindicaciones. Estudiemos los descuentos, ya que
se plantean en pleno proceso de negociación, donde el rector se reúsa a llevarlo a negociación
colectiva, por ende, debemos de llevarlo a la negociación. Hay una propuesta de UTHC de que
el paro del 11 del Pit cnt es de 24 hs para la educación y que luego del acto se marche a torre
ejecutiva. En definitiva, esto nos pone en el camino de la firma del primer convenio colectivo
en la UdelaR. En el departamento de públicos se informó de nuestros avances, y en cuanto al
salario vacacional, salvo los trabajadores del dique (asimilados a la UNTMRA), ningún gremio
público tiene salario vacacional. El escenario nacional esta complejo, día tras día, llega a la
mesa representativa del PIT CNT una nueva situación de desempleo, de despido, de cierre de
fábricas, etc. Junto con un planteo de que el discurso de gobierno es de rebajar el gasto publico
constantemente. Eso quiere decir que el escenario es que viene es muy complejo y se está
apuntando  a  rebajar  los  planteos  de  los  trabajadores.  En  la  movilización  pasada  de  la
educación, si bien se cumplió con todo lo planteado como AFFUR faltaron compañerxs en la
calle. Debemos de profundizar los temas de pedidos presupuestales  para creaciones de cargo
en cada una de las facultades. Saber en qué facultades se está trabajando en las comisiones de
presupuesto. Analizar el planteo de UTHC que en bipartita realizo, de colocar una cláusula que
sea de ajuste entre las 10 BPC y la Inflación. Aprovechar toda movilización que desate la CSEU. 

Se pasa a votar las mociones:

Moción 1. Presentada por el cro Acides Garbarini:

En el marco de los paros de 24hs AFFUR planteara a autoridades de Bienestar el realizar una
comida de emergencia con insumos, elaboración y servicio en comedores.

Afirmativas:  ISEF,  Nutrición,  Reg.  Norte,  FIC,  Artes,  Medicina,  Psicología,  Arquitectura,
Veterinaria, CCEE, Humanidades;

Moción aprobada por unanimidad

Moción 2. Presentada por FIC: 

1) Tener claro que de lograrse acuerdo con UdelaR en el convenio colectivo el reclamo
gremial e institucional se trasladara hacia el poder ejecutivo que tiene la iniciativa



presupuestal para lograr un buen tratamiento a la educación en general y UdelaR en
particular:

2) Seguir potenciando la intergremial universitaria;
a) Proponer la elaboración de un volante en conjunto explicando claramente a la

sociedad los porqué de los reclamos;
b) Estudiar en intergremial la posibilidad de elaborar y financiar una campaña radial

oportunamente.  A  esos  efectos  hay  disponibilidad  de  los  compañeros  de
UNIRADIO  para elaborarlo y difundirlo.

3) Trabajar en intergremial internas;

Afirmativas: ISEF, Nutrición, Reg. Norte, FIC, Artes, Psicología, Medicina, Veterinaria,
Derecho, Arquitectura; 
Negativas: 0
Abstenciones: Humanidades, CCEE.

Aprobada en Mayoría 09/11

Moción 3. Presentada por FIC y Medicina:
Presentar nota a rectorado con 2 Puntos básicos:
a) Que  se  valora  lo  acordado  hasta  el  momento  y  solicitamos  se  negocien  y  se

acuerden los puntos pendientes de la plataforma en la próxima bipartita;
b) Reclamar  que  el  tema  “descuentos”  se  trate  también  en  la  negociación

(distinguiendo paros internos de los otros paros):

Afirmativas:  ISEF;  Nutación,  Regional  Norte;  FIC;  Artes,  Psicología,  Medicina,
Veterinaria, Derecho, Arquitectura; CCEE

MOCION APROBADA POR UNANIMIDAD 11/11

VOTACIONES UNIFICADAS:
Con respecto al paro parcial del PIT CNT plantado para el 11 de junio, sumarse al
planteo de la CSEU de elevarlo a paro de 24hs con movilización a torre ejecutiva.

Afirmativas: ISEF, Reg. Norte, FIC, Artes, Psicología, Medicina, Derecho, Veterinaria,
arquitectura, CCEE, Humanidades, 

MOCION APROBADA POR UNANIMIDAD 12/12
Adherir al paro planteado por Mov. Estudiantil para el dia 17 de junio de 24hs,
parando con paro parcial a partir de las 17hs hasta las 22hs:
Afirmativas:  ISEF,  Nutrición,  Regional  Norte,  FIC,  Artes,  Psicología,  Medicina,
Veterinaria, Derecho, Arquitectura, CCEE, Humanidades:

Moción aprobada por unanimidad 12/12

Paro propuesto para la segunda quincena del  mes de junio por la FUM, AFFUR
resuelve coordinar con la CSEU para adherir al paro de 24hs:
Afirmativas:  Nutrición,  Reg.  Norte,  FIC,  Artes,  Psicología,  Medicina,  Veterinaria,
Derecho, Arquitectura, CCEE 
Negativas: 0
Abstenciones: Humanidades.

Moción aprobada en mayoría 10/11



Informe de secretarias:

Bienestar y asuntos universitarios: informa Alcides Garbarini, sobre la reestructura
de bienestar se está insistiendo, con acta ya firmada, en llevar este tema a una bipartita. Que
debería haberse elevado este planteo al CDGAP y aun no llego. Se solicita al compañero Daniel
Olivera  a  que  lo  exija  en  CDGAP.  /  El  SUATT  será  la  mutualista  que  se  encargue  de  las
certificaciones médicas. 

Gestión: informa Daniel Olivera, se avisa que ahora será a exigencia de PCETT MALUR de
exigir el carnet de salud. Se está estudiando el tema para su implantación.  

Asuntos  sociales: el  compañero  Ernesto  Ojeda  sufrió  un  accidente  lo  que  lo  dejo
imposibilitado  de  poder  moverse  por  dos  meses.  Es  por  ello  que  la  tarea  del  convenio
odontológico será tomada por Diego Calascione, hasta que se pueda reorganizar esta tarea. Se
informa que se está avanzando con respecto a la personería jurídica de AFFUR por lo que ya se
contactó con el Arq. Del parque de vacaciones de AFFUR. Por otro lado se convocó en  el día de
ayer a la comisión de jóvenes de AFFUR y se definió próximo martes 09 de junio 19 hs en local
central de AFFUR para reunión de jóvenes. 

Internacionales: se  informa  de  la  visita  y  actitud  de  compromiso  de  AFFUR  con  los
familiares de Ayozinapa. Desde la reunión intima a la movilización del viernes pasado, fue una
actividad muy emotiva por lo duro del problema y por ser en carne viva quien lo transmite. Se
informa sobre situación de la organización de II FORO POR LA PAZ DE COLOMBIA.

Informe de centros:

Medicina: se informa problemas para fijar elecciones de centro por falta de lista formal. Por
otro  lado,  preocupa  la  cantidad  de  denegación  de  licencias  por  estudios  y  licencias
reglamentarias.  Sería  bueno que  affur  estudie  este  problema  ya  que  las  argumentaciones
siempre son por razones de servicios.

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Comisión de Actas, Asuntos Sociales y Culturales de AFFUR


